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林鄭讚揚強化鄰里 譚耀宗勉為港努力
民建聯嘉許4600殷勤義工

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）自創黨

後，民建聯一直秉承「真誠為香港」的宗旨

服務市民，在各地區都有義工參與民建聯的

社會服務，為更有效地組織支持民建聯的朋

友，2007年正式成立義工團。民建聯昨日舉

辦義工嘉許禮，約4,600名服務時數超過50

小時的義工受到嘉許，其中18名義工成為傑

出義工。

民建聯主席譚耀宗致辭時直言，民建聯之所以有
今日的發展，與義工團的支持是分不開的。民

建聯仍面對許多挑戰，但只要拿出心來服務市民，
真誠為香港，相信會得到市民的支持。他鼓勵義工
團繼續與民建聯一起，為香港的繁榮穩定和發展、
為市民的安居樂業而努力。

曾鈺成鍾榮熾等出席
出席義工嘉許禮的義工有近1,400人，政務司司長

林鄭月娥，立法會主席曾鈺成，中聯辦社工部副部
長鍾榮熾，民建聯副主席劉江華、蔣麗芸、張國
鈞、李慧㠒，立法會議員陳克勤，民建聯副秘書長
陳學鋒等出席典禮，與義工們互相鼓勵。林鄭月娥
致辭時對新政府上任後4日的工作感慨地說：「日子
好艱難。」但她會迎難而上，相信在市民的支持
下，工作一定能做得好。
她讚揚民建聯的義工團在社區探訪、強化鄰里關

係等方面作出很大的貢獻，同時義工們亦在服務社
會的過程中得到很大滿足感，提升生活質素，並且
能夠感染身邊的親友。譚耀宗亦指，民建聯的地區
工作做得比較好，有賴義工們的全力幫助，他對義
工們的辛勤工作表示感謝。

肯定對社會發展貢獻
目前民建聯的義工總數已超過6,000人，民建聯全

港18區支部都有義工團，設有義工團團長，並由民
建聯支部主席代表組成的義工督導小組負責督導、
協調及義工培訓工作。義工團將會印製義工服務記
錄小冊子，透過有系統地記錄義工服務時數，肯定
義工對社會、民建聯發展的貢獻。民建聯每年都舉
行義工嘉許禮，凡服務達50小時或以上的義工，可
獲頒發嘉許銅獎；服務達100小時或以上者，可獲頒
發嘉許銀獎；服務達200小時或以上者，可獲頒發嘉
許金獎。今年是民建聯的第5次義工嘉許禮，獲得
金、銀、銅獎的義工總數共有約4,600人。

獲得民建聯傑出義工獎的賴琪安，2005年7月開
始參與義工服務，他表示，成為義工完全是受到荃
灣區議員陳㞫鑌的感染。從事鋁窗維修工作的他，
當年接受陳㞫鑌的邀請，協助民建聯為街坊檢修鋁
窗：「陳議員邀請我做7日義工，連續7日，陳議員
都陪㠥我們去做事，挨家挨戶為市民檢查鋁窗，我
見到佢咁有心服務街坊，我都好願意去做義工。」

他表示，參與民建聯的義工團，感到做的事情都很實
在，現在他已成為習慣，閒時行街都會觀察街坊的鋁
窗，發現有危險會即時主動上門義務協助維修。

9旬長者共樂養身

居住大埔區的義工葉榕盛和葉建安兩兄弟是兩位快樂
的年長義工，葉榕盛今年95歲，葉建安今年90歲，但他
們堅持每周做義工，與民建聯區議員們王秋北、譚榮勳
等一同到長者中心探訪。葉榕盛和葉建安表示，參加探
訪服務，不但使長者中心的老人們開心，他們自己也感
到開心，這也是他們保持身體健康的原因之一。

顏汶羽母子兵參與

受嘉獎的義工中，有不少是一家人一同參與。觀塘區

的傑出義工鄭福珍是民建聯年輕區議員顏汶羽的母親，

她表示，參與義工服務全是受到兒子以及九龍東立法會

議員陳鑑林的感染，參加義工團給她很大的滿足感，學

習了很多東西，每次探訪區內的公公婆婆，看到長者們

開心，自己也變得開心。

19歲已擁10年資歷

今年19歲的趙綺霖更不簡單，年紀輕輕已參與了10年

義工服務。她表示，9歲起就跟㠥媽媽當義工，在從事

義工服務的過程中，令她學到不少書本上學不到的東

西，比如從義工服務中，她學會了怎樣去理解別人的感

受，怎樣待人處事，更加體會到自己其實比很多人都幸

福。趙媽媽表示，帶女兒做義工本身是最好的教育方

法。趙綺霖一家並不是民建聯的會員，但她們在參與民

建聯的義工團後感受到民建聯的地區服務很實在，確確

實實幫助了不少街坊，所以她們多年來一直積極參與民

建聯的義工團。　

■香港文匯報記者　鄭治祖

受陳㞫鑌感染 技師助人成習

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）運輸及房屋局局長

張炳良的新居被指在相連單位打通時沒有入圖則申
請，張炳良否認違規建築，強調上手業主已由合資格
建築師確認毋須入則，但他會再請一名屋宇測量師檢
視單位，以釋除公眾疑慮。

賣家曾找建築師確認
張炳良之前以1,600萬元買入大埔盈㞒翠邸兩個相連

單位及一個車位，兩個單位打通時沒有入圖則向屋宇
署申請。張炳良昨日回應指，買入單位前知道內部有
改動，訂定買賣合約時應律師意見附加額外協議，由
賣方確認沒有違章建築，而原業主曾交由合資格建築
師評估，認為室內建築可獲豁免，「兩個單位打通中
間的牆，有合資格人士發出正式書面證明，不涉及結
構性工程，根據建築物條例不需要入則，是一個豁免
工程」。

交測量師覆檢釋疑慮
張炳良指，為釋除公眾疑慮，他會再交由一名屋宇

測量師檢視，「我不覺得這是公信力問題，因為我好
像廣大市民般，我都是買家，我作為買家要保護我的
利益，我也確保買的樓沒有僭建物」。
另外，發展局局長麥齊光與路政署助理署長曾景文

的互租物業申領津貼事件再有新發展。據土地註冊處
文件顯示，麥齊光在1990年12月出售該單位時，簽下
授權書，讓租客曾景文處理買賣的事宜，最後單位以
249萬元賣出。兩年後，曾景文以類似安排，授權租
其單位的麥齊光處理出售單位事宜，結果以418萬元
賣出。此舉令人懷疑雙方其實是租住單位的實際業
主，涉嫌欺詐租屋津貼。

麥齊光強調問心無愧
麥齊光透過發言人回應指，由於事件涉及投訴，現

階段不適宜就細節作出評論，但強調自己在整件事中
問心無愧。行政長官辦公室表示，公務員事務局會了
解麥齊光領取租屋津貼一事，沒有補充，重申所有問
責官員在上任前均需通過品格審查，有關資料不會對
外披露。公務員事務局就指，不評論個別個案，會貫

徹一向做法，按既定程序處理。
政務司司長林鄭月娥昨日接受傳媒專訪時則說，公

務員事務局有申領規章，她不方便評論公務員的房屋
津貼問題，廿年前的事應交由公務員事務局跟進，但
認為事件要盡快釐清，否則長期糾纏對麥齊光絕非好
事，甚至會影響到他展開政策局的工作。

林鄭指正直絕對信任
林鄭月娥說，過去與麥齊光在發展局共事數年，直

至他退休，形容他為人正直，更是真心關心市民，尤
其是年輕人，個人絕對信任麥齊光，對他的誠信完全
無質疑，「以我所知，麥齊光時常到大學為年輕工程
師講書及補課，真正關心年輕人發展，經過在發展局
共事數年，我對他是百分之百的信任」。被問到會否
擔心自己以至官員有「墮馬」危機，林鄭月娥強調，
從來不㠥重民望高低，當然獲市民支持倍感安慰。

袁國強強調一視同仁
律政司司長袁國強則說，無論政府高層或其他人

士，他都會一視同仁、不偏不倚提供法律意見，假如
案件涉及公眾人士，有需要時律政司司長亦會避嫌不
親自處理，甚至一如既往邀請私人執業資深大律師協
助，並參考他們提供的中立意見。

張炳良澄清打通單位獲豁免
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王國興潘佩璆促推「福建計劃」
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）特區政府去年答允推行

「廣東計劃」，容許長居廣東省的長者毋須回港居住，便可
申領俗稱「生果金」的高齡津貼，預計最快明年下半年推
出。工聯會立法會議員王國興與潘佩璆昨日聯同一眾福建
籍的街坊到新政府總部請願，強調現時約有15,600名長者
長期定居於福建養老，促請當局一併推出「福建計劃」，令
更多長者受惠。
王國興及潘佩璆早前於港島各區發起簽名行動，收集到

近1,500個簽名，爭取把「廣東計劃」擴至福建省。他們昨
日聯同大批長者及街坊，到新政府總部遞交簽名，要求新
政府正視福建長者對生果金的訴求，預料「福建計劃」可
令15,600名長者受惠，讓他們能老有所依。現時當局提出
的「廣東計劃」取消高齡津貼的離港限制，令居於廣東省
的合資格香港長者，毋須回港居住亦可領取高齡津貼，但
必須每年於廣東省住滿60天，才可領取全年約1.3萬元。

蘇錦樑冀談妥免費播奧運
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

對於3家電視台未能就奧運轉播權
問題達成共識，商務及經濟發展局
局長蘇錦樑昨出席一活動時亦被問
到通訊事務管理局會否介入事件，
他指出，過去兩日曾約見3家電視
台的管理層，重申政府立場是希望
讓市民能在免費電視欣賞到奧運節
目，亦已表達出政府在這方面的訴
求，鼓勵3方作溝通，當局仍然期
望各方在加強溝通後，能在免費電
視平台讓觀眾看到奧運節目。
至於當局的談判進展，蘇錦樑強

調，根據保密原則不能透露開會的
內容，而現距奧運開幕只有20日，
他認為各方在這段時間仍有很多空
間可以加強溝通，為尊重商業機構
運作，政府在這方面不方便參與。
就副局長人選方面，被問及遴選

委員會是否已有名單提交，蘇錦樑
就表示，過程仍在進行中。他又
說，現時未能盡快進行架構重組
「結果是不理想」，但仍然會堅守崗
位，根據被委任的職責履行任務，
冀各方能夠配合，令重組方案能盡
快通過。

工聯促日正視侵華史實

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）昨日是日本策動「七七
盧溝橋事變」、發動全面侵華75周年。工聯會社會事務委員
會早上到中環郵政總局外集合，遊行前往日本駐港領事館
遞交請願信，要求日本政府正視侵華史實。
遊行隊伍沿途大喊「正視歷史，不容抵賴」、「逃避責任

可恥」、「警惕軍國主義復辟」及「尊重史實」等口號，並
在日本領事館門口朗讀聲明。

郭偉強：警惕軍國主義復辟
社委副主任郭偉強表示，雖然日本政府戰敗投降，但日

本軍國主義卻未完全消失，甚至正醞釀復辟：日本官員多
次到供奉甲級戰犯的靖國神社參拜；日本政府篡改教科書
以逃避侵華史實；近年更多次縱容日本右翼團體在釣魚台
議題上製造無謂爭端。
工聯會強烈要求日本政府正視侵華史實、遏止日本國內

右翼勢力和日本軍國主義復辟，向國民灌輸正確教育，認
清日本侵略戰爭給其他國家所帶來的苦難，並以史為鑑，
防止歷史重演。

民建聯倡拓屯門經濟增就業

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）勞工及
福利局與香港電台今年再製作推廣聯合國
《殘疾人權利公約》戲劇系列《沒有牆的
世界III》，節目由殘疾人士與演藝人共同
參演，呼籲市民尊重差異、共同建立傷健
共融社會，主題曲更邀得失明人士汪明欣
獻唱。

勞工及福利局局
長張建宗指，香港

復康政策的發展方向，一直是以協助殘疾
人士發展能力，讓殘疾人士在社交生活和
個人成長方面均能達致全面參與和享有平
等機會，而政府有關部門投放於殘疾人士
支援服務的整體經常性開支，已由2007至
2008年度的166億元增至2012至2013年度
的232億元，增幅約4成。

《沒有牆的世界》推第三集

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）今年立
法會選舉本月18日起接受提名，「新民主
同盟」宣布派出一張9人名單參加立法會
新界東直選，令反對派的新東選情更趨複
雜，競爭激烈。該黨召集人范國威排名單

首位，其餘8個人
選和排序則未有定

案。他稱會向選民闡釋「新同盟」和民主
黨在政治立場的分別，但不會像激進反對
派般玩狙擊。他又說，現任的新界東立法
會議員鄭家富已答允支持「新同盟」和工
黨，但三方仍要就站台安排商討。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）港珠澳大橋、屯門
赤㣂角連接路未來相繼落成，位處新界西北的屯門，
料成為珠三角另一重要交通樞紐，早前特首梁振英落
區亦提出發展新界西北機遇。民建聯屯門支部就建議

當局，考慮興建「港深西部快速軌道」、延伸西鐵線
等交通網絡，及發展屯門「40區」及「46區」，將屯
門發展成口岸經濟區，促進當區就業及經濟，預料可
提供超過6萬個就業機會。民建聯主席譚耀宗昨說，
數年前已向政府建議美化屯門區內河道及工業區，並
得到落實，形容屯門是有土地，但未充分利用，希望
政府善用屯門土地發展當區產業。

譚耀宗：善用土地促產業
民建聯主席譚耀宗、副主席劉江華，及商務及經濟

發展局局長蘇錦樑，昨為該黨發展屯門的公眾展覽揭
幕。現時屯門區內人口約50萬人，但區內只有6.5萬個
職位，8成就業人口需長途跋涉到市區上班，譚耀宗
揭幕致辭時指出，過往屯門土地多被用作興建堆填
區、發電廠等厭惡措施，「現應通過善用土地、發展
酒店零售等產業，提高區內就業機會」，民建聯未來

亦會收集街坊意見。劉江華亦不諱言：「拉布令香港
停滯不前，應多做建設、造福市民。」他相信，香港
背靠祖國面向世界，屯門未來將成香港的新亮點。

40區46區發展商貿旅遊
在掌握珠三角發展機遇的前題下，民建聯的建議分

為兩大範疇，包括土地功能與區域分配，及推動「四
鐵一道一大橋」的交通配套。土地功能與區域分配
上，民建聯建議將屯門「40區」及「46區」，分別發
展為「outlet」購物中心、酒店商業綜合區、6大產業
基地及汽車主題公園，善用鄰近赤㣂角連接路及深圳
灣口岸的優勢。「四鐵一道一大橋」的建議則包括，
延伸西鐵線至上述發展區及興建西鐵北環線、考慮興
建「港深西部快速軌道」連接香港及深圳的機場、興
建屯門至荃灣的另一條鐵路，同時促請當局加快興建
港珠澳大橋及屯門赤㣂角連接路。

范國威戰新東8人抬轎

■民建聯舉行義工嘉許禮，表彰4,600名義工。

■葉榕盛(右)、葉建安兄弟雖已9旬高齡，仍

堅持每周做一日義工。

■19歲的趙綺霖(左)已有10年義工年資，

右一為其母親陳女士。

■民建聯以踢走「失業波」，寓意提倡發展屯門經

濟，增加區內就業機會。 香港文匯報記者彭子文 攝

■郭偉強

(前左三)等

昨到日本

駐港領事

館示威。

■顏汶羽

(右 )投身

社 區 服

務，並感

染了母親

鄭福珍一

起參與義

工工作。

■賴琪安

受陳㞫鑌

感染，現

時經常協

助街坊維

修鋁窗。
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